
様式第３号(第９条関係) 

会議結果 

 次の附属機関等の会議を下記のとおり開催した。 

附 属 機 関 等 の 名 称 令和３年度 第２回みよし市教育振興基本計画推進委員会 

開 催 日 時  令和４年２月１５日（火曜日） 

開 催 場 所  書面開催 

出 席 者 

 委 員 長：大村  惠 

副委員長：吉澤 通記 

委   員：杉浦美智子  大地由美子  古井 成之 

  吉川 直希  丹羽 浩介  辻 有記衣 

  安森 洋平  熊谷  彩  須波 理沙 

  冨樫佐智子  柴田 雅文  内田 弥生 

  近藤 憲司 

事 務 局：今瀬教育長      深津教育部長 

      新美教育部参事 

岡田教育部次長兼教育行政課長 

池野子育て支援課長  橋本生涯学習推進課長 

江上学校教育課長   甲村スポーツ課長 

      村山資料館長     水野給食センター所長 

鈴木学校教育課主幹  （計２６名） 

次 回 開 催 予 定 日  令和４年６月 

問 合 せ 先 

 教育部 学校教育課 

電話：０５６１－３２－８０２６ 

ファックス：０５６１－３４－４３７９ 

メール：gakko@city.aichi-miyoshi.lg.jp 

下欄に掲載するもの 
・議事録全文 

・議事録要約 
要約した理由   

審議経過 

はじめに 

 

 

 

 

１ あいさつ 

 令和３年度第２回みよし市教育振興基本計画推進委員会につき

ましては、書面での開催とさせていただきます。 

 はじめに、主催者を代表して、みよし市教育委員会教育長、今

瀬 良江が御挨拶いたします。 

 

＜教育長あいさつ＞ 

 本日は、新型コロナウイルス感染状況を鑑みて、書面での開催

とさせていただきました。 

 本年度も新型コロナウイルス感染症の影響を大きく受けた１年

となりました。秋ごろに、一端は感染状況が収束するかのように

思われましたが、年明けから一気に感染が拡大してしまいました。

本年度の秋までは、子どもたちの感染が非常に少なかったものの、

オミクロン株が蔓延してからは、子どもたちへの感染も広がって



います。一度は、保育園や学校に、子どもたちの当たり前の日常

が戻りつつありましたが、現在は、再びさまざまな制限がある中

での生活を余儀なくされています。 

 子どもたちをはじめ、市民の方の命と健康を守ることが最優先

ですので、仕方がないことではありますが、やるせない気持ちも

あります。 

 このような状況でも、昨年度、改訂したみよし市教育振興基本

計画の施策を進めてまいりました。第１回の推進委員会で委員の

方から、「コロナ禍が続いても、工夫してできた実績をもとに、今

後に生かしてほしい」という御意見をいただきました。士別市や

コロンバス市とのオンラインでの交流や電子書籍サービスの開始

などをはじめ、いただいた御意見のように、昨年度の経験を生か

してコロナ禍でもできる施策を推進してきました。しかしながら、

やむを得ず実施できなかったことも多くあります。 

 令和４年度も、新型コロナウイルス感染症の影響を踏まえて施

策を推進していく必要があると考えています。本年度は中止に

なってしまった施策でも、このように工夫すればできるのではな

いか、他のこのような方法があるのではないかといったことにつ

いても、御意見をいただければ幸いです。 

 書面での開催となりますが、よろしくお願いいたします。 

２ 委員紹介 委員の方の紹介につきましては、要項１ページのとおりです。 

 

３ みよし市教育

振興基本計画及

び推進委員会に

ついて 

「（１）みよし市教育振興基本計画の概略」「（２）本委員会の

役割」「（３）計画推進の流れ」につきましては、要項Ｐ２からＰ

３のとおりです。Ｐ３にありますように、令和４年度は、「教育に

関する市民アンケート」を実施し、市民の方の実態や御意見を参

考にしながら、施策の見直しと推進を図ってまいります。 

 

４ 令和３年度

（令和２年度実

績）教育委員会

点検・評価 学

識経験者による

意見について  

資料１ 

 令和３年度（令和２年度実績）教育委員会点検・評価 学識経

験者による意見につきましては、資料１のとおりです。令和２年

度の実績に係る点検・評価です。資料１のＰ１からＰ８までの内

容につきましては、９月議会に報告いたしました。 

Ｐ９からは、学識経験者からの御意見をもとに令和３年度に取

り組んできた内容がまとめてあります。 

令和３年度の実績に係る点検・評価につきましては、本推進委

員会の資料や委員の方からの御意見をもとに、学識経験者へ報告

し、点検・評価していただく予定です。 

 

５ 協議事項 

 

 

 

 

 

 

 

 続いて、協議事項です。協議事項につきましては、重点施策で

ある「（１）「２０の作戦 PlusOne」の進捗状況と次年度の見通し」

と「（２）「体系別全施策」の進捗状況と次年度の見通し」の内容

について、御意見を伺います。協議事項と申しましても、書面で

の開催のため、直接協議することはできませんが、回答書により、

委員の皆さまの御意見を伺い、取りまとめて、再度、委員の皆さ

まに送付する予定です。 

 



（１）「２０の作

戦 PlusOne」の進

捗状況と次年度の

見通し 

資料２ 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

Ａグループ（子育

て支援） 

作戦 PlusOne,①

②③④⑧⑩ 

 

 

Ｂグループ（学校

教育） 

作戦⑤⑥-1, 

⑥-2,⑦⑨⑪⑫ 

 

 

Ｃグループ（生涯

学習、社会教育、

地域連携） 

作戦⑬⑭⑮⑯⑰⑱

⑲⑳ 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

「（１）「２０の作戦 PlusOne」の進捗状況と次年度の見通し」に

つきましては、要項Ｐ４のように、Ａ、Ｂ、Ｃグループに分けさ

せていただきました。Ｐ１の委員名簿に、グループ分けがしてあ

りますので、御自身のグループを確認していただき、担当のグルー

プの内容を中心に、回答書へ御意見をいただきますようお願いし

ます。他のグループの施策に対する御意見を書いていただいても

構いません。 

 

それでは、資料２を御覧ください。重点施策につきましては、

新型コロナウイルス感染症の影響を受けつつも、令和３年度に大

きく進んだこととして、七つの重点施策に絞り、要点のみ説明い

たします。 

一つ目は、作戦⑥-1、⑥-2 に係る ICT 教育の推進です。令和２

年度は、タブレットの配付や大型提示装置の設置など、GIGAスクー

ル構想に向けた ICT 環境の整備を進めてまいりました。令和３年

度は、それらの活用に重点を置き、研修や教育研究員による研究

を進めました。タブレットの持ち帰り練習も実施し、日常的に持

ち帰ることができるように準備を進めました。令和４年度は、教

職員用のタブレットの整備を進めるとともに、本年度同様に、ICT

の活用に重点を置き、研修や授業実践を通して、施策を推進して

まいります。 

 

二つ目は、作戦⑨に係る「いいじゃんスポーツチャレンジ inみ

よし」です。市内小中学校で、８の字跳びの通信制大会を実施し

ました。本年度は、新型コロナウイルス感染症の影響により、参

加できない学校もありましたが、約半数の学校が参加しました。

各学校からの記録を集め、結果をＨＰに掲載しています。令和４

年度も継続し、子どもたちがみんなで運動する楽しさを味わう

きっかけになることを願っています。 

 

三つ目は、作戦⑩に係るプレスクールの開催です。本年度は、

今後の予定も含め、１６回の開催でした。毎回、１０名ほどの参

加者が集まりました。令和４年度は、本年度の実績を保育園長会

や幼稚園長会で報告し、必要な家庭へのさらなる周知を図ってま

いります。 

 

四つ目は、作戦⑬及び作戦⑳に係るコミュニティ・スクールや

地域学校協働本部の設置、活動です。令和３年度は、三好中学校

をモデル校として推進しました。令和４年度は、三好中学校での

実績を参考にし、三好中学校区の小学校及び市内中学校での設置

を進めていきます。 

 

五つ目は、作戦⑮に係る第３次生涯学習推進基本計画の策定で

す。令和３年３月２日まで、パブリックコメントを募集していま

す。現在もパブリックコメントを募集していますので、みよし市

のホームページからアクセスしていただき、御意見をいただけれ



 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

（２）「体系別全

施策」の進捗状況

と次年度の見通し 

資料３ 

ば幸いです。令和４年度は、本年度策定した推進計画に基づいて、

講座運営等を推進します。 

 

六つ目は、作戦⑱に係る中央図書館の電子書籍サービスの開始

です。令和３年１１月２日から電子書籍サービスを開始しました。

サービス開始後から徐々に、蔵書数を増やしています。令和４年

１月末時点で、１，６００冊ほどの利用がありました。令和４年

度は、電子書籍サービスの周知のため、さらに市民の方へＰＲし

ていきます。 

 

七つ目は、作戦⑲にかかる副読本「みよし」の改訂です。主に

小学３・４年生の社会科で活用する副読本です。令和２年度に改

訂する予定でしたが、新型コロナウイルスの影響により、令和３

年度に改訂し、令和４年度から新しくします。掲載内容の見直し

の他、二次元コードの掲載など、タブレットを活用した学習にも

対応できるようにしました。授業での活用をはじめ、一般市民の

方にも読んでいただきたいと考えています。サンライブ内にあり

ます「みよし郷土資料コーナー」には、これまでの副読本「みよ

し」を設置しており、本年度改訂するものも設置し、閲覧してい

ただけるようにします。 

 

以上で七つの重点施策の「説明を終わります。ただ今説明した

七つの重点施策の詳細やその他の重点施策の進捗状況・令和４年

度の行動予定につきましては、資料２を御覧いただきますようお

願いします。 

 

次に「（２）「体系別全施策」の進捗状況と次年度の見通し」に

ついてです。資料３を御覧ください。重点施策を含め、計３０４

施策を推進しています。令和３年度の計画（目標）に対する実績

を見ていただきますと、ほとんどの施策で達成しています（右端

に「達成」と記してあるのは、「Ｒ３計画」を達成できたかどうか

であり、令和７年度の行動目標に対する達成度ではありません）。

空欄の施策につきましては、未達成の施策ですが、ほとんどが新

型コロナウイルス感染症の影響により、実施できなかった施策で

す。 

全施策への御意見につきましては、委員の方へ分担していませ

んが、気になる施策について御意見をいただければ幸いです。 

 

 回答書につきましては、返信用封筒に入れて令和４年２月２５

日（金）までにポストへ投函していただくか、学校教育課へ公達

等で送付していただきますようお願いします。なお、ＰＣで文書

を作成する場合は、令和４年２月１５日付けの送付文にもありま

すように、任意様式にて作成していただいたものをメールで学校

教育課へ送信していただいても構いません。 

 お手数をおかけしますが、本市の教育施策推進のため、御協力

いただきますようお願いします。 



６ その他 令和４年度みよし市教育振興基本計画推進委員会につきまして

は、第１回を令和４年６月、第２回を令和５年２月に予定してい

ます。 

なお、本年度の委員の方の委嘱期間は令和４年３月末までと

なっていますので御承知おきください。令和４年度も委員への就

任を依頼する場合は、改めて連絡させていただきます。 

 

おわりに 本年度１年間、ありがとうございました。今後も、本市の教育

行政に対して、御理解・御協力いただきますようお願いし、閉会

とさせていただきます。 

 

 


